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O Sebrae Minas estará presente na 16ª 
edição da Feira Regional do Alto Rio Par-
do (Ferarp), que vai ocorrer de 17 a 19 de 
maio, em Taiobeiras, no Norte do estado. 
Apontada como a maior feira multisseto-
rial da região, a iniciativa será realizado 
no Parque de Exposições da cidade, com 
entradas gratuitas. 

Nesta quinta-feira (16/5) é comemorado o Dia dos Queijos 
Artesanais de Minas, data oficializada, há sete anos, pela Lei 
Estadual 22.506. A produção da iguaria envolve mais de 30 
mil famílias no estado, de acordo com o último levantamento 
da Emater. Para valorizar cada vez mais os Queijos Artesanais 
de Minas, o Sebrae Minas tem desenvolvido e apoiado proje-
tos e ações para fortalecer as regiões produtoras e melhorar 
a gestão dos pequenos negócios rurais para que se tornem 
mais competitivos no mercado. 

A equipe de Serviço de Controle de Infecção Hospitalar (SCIH) e o Serviço Especializado em Segurança e Medicina do 
Trabalho (SESMT) do HDG, em parceria com o setor de Vigilância Epidemiológica e Imunização da Secretaria Municipal 
de Saúde de Montes Claros (SMS,) realizaram nesta terça e quarta-feira (14 e 15/5), a campanha de vacinação contra a 
Influenza (Gripe). 

Sebrae Minas vai promover negócios e levar 
soluções inovadoras para a Ferarp 

Hospital Dilson Godinho promove 
vacinação contra a gripe para 
colaboradores

Dia dos Queijos Artesanais de Minas é 
comemorado hoje

Carlos Viana manifesta voto contrário ao 
projeto que libera jogos de azar no Brasil
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NEGÓCIOS 4

MPMG ajuíza ações 
contra empresa de 
consultoria e seu 
proprietário por fraude 
em licitação 

REGIONAL 5

Cidade recebe ações do 
programa Sebrae Delas

25 animais da raça 
Mangalarga Marchador vão 
à leilão dia 25 de maio 

PARQUE DE EXPOSIÇÕES

MIRABELA

Os Haras Barra Zero e Canaã promovem a Semana 
de Negócios, no Parque de Exposições João Alencar 
Athayde, em Montes Claros, com a realização de um 
Leilão Elite, nos dias 24 e 25 deste mês, com apre-
sentação da tropa, agendada para às 14h de sábado. 

A Unimotes divulgou um edital inédito que 
visa o preenchimento de vagas remanescentes 
dos cursos de graduação da instituição para 
pessoas com mais de 60 anos. 

Unimontes lança edital 
inédito com vagas para 
pessoas acima de 60 anos 

O senador Carlos Viana declarou, nesta semana, ser contrário ao 
projeto de lei (PL 2.234/22) que autoriza o funcionamento de cassi-
nos, bingos e jogo do bicho. O parlamentar mineiro definiu como 
“dinheiro maldito” os recursos que poderão ser arrecadados com 
essa modalidade.
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Relação entre seres humanos e inteligência 
artificial deve ser baseada na Responsible IA

CÁSSIO PANTALEONI
HEAD OF AI SOLUTIONS AND STRATEGY

2 OpiniãO

Abordando os pontos principais 
da reforma tributária

Primeira causa de cegueira irreversível, Glaucoma 
tem previsão de 111,8 milhões de casos, até 2040

PAULO ROBERTO VIGNA 
ADVOGADO

SOCIEDADE BRASILEIRA DE GLAUCOMA

Já se tornou lugar comum cri-
ticar os altos custos da burocra-
cia tributária de nosso país e seu 
impacto negativo no mundo dos 
negócios. Muitos estudos já foram 
desenvolvidos sobre esse assunto, 
e alguns chegam a afirmar que este 
imbróglio fiscal chega a custar cer-
ca de 181 bilhões de reais por ano 
para as empresas. Neste cenário 
extremamente desafiador, onde o 
sistema tributário brasileiro é com-
posto de mais de 450.000 normas 
municipais, estaduais e federais, 
a Reforma Tributária vem em boa 
hora.

Depois de décadas de espera, 
finalmente veio a lume a Emenda 
Constitucional nº 132/2024, de 21 
de dezembro de 2023, que veicula 
a tão aguardada Reforma Tributá-
ria, e que modifica profundamen-
te o Sistema Tributário brasileiro, 
não só atualizando normas ou 
reduzindo redundâncias e exi-
gências excessivas. Ao contrário, a 
reforma modifica elementos estru-
turantes do arcabouço legal fiscal 
extinguindo e criando tributos, 
dentre outras novidades, deman-
dando um esforço especial do 
empresariado, e em especial dos 
advogados que atendem clientes 
do meio corporativo.

Inicialmente, precisamos per-
ceber que pelo teor de intensa 
inovação, a Reforma Tributária 
será implementada por fases su-
cessivas, em autêntico regime de 
transição, que levará praticamente 
uma década para inserção na or-
dem legal, caso não surjam novi-
dades nos próximos anos. O novo 

Imposto sobre Valor Agregado (IVA 
Dual), terá seu período de testes 
iniciado no ano de 2026, com iní-
cio de cobrança do Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS) no patamar 
de 0,1% e da Contribuição sobre 
Bens e Serviços (CBS) em 0,9%. 
Em 2027 termos a extinção do PIS/
COFINS e a criação do IS (Imposto 
Seletivo). No período compreen-
dido entre 2029 e 2032 termos a 
redução gradual do ICMS e ISS, até 
sua extinção definitiva no ano de 
2033.

As modificações são muitas, 
mas o destaque cabe para a refor-
ma do regime de tributação sobre 
o consumo, que se utilizará da 
modificação de algumas hipótese 
de incidência e das competências 
de tributos municipais, estaduais e 
federais, buscando uma simplifica-
ção geral do sistema. Pretende-se, 
assim, trazer uma maior trans-
parência e eficiência para toda a 
ordem tributária, aumentando a 
produtividade e a justiça na forma 
de cobrança de tributos em todas 
as esferas da Administração Fiscal 
do país.

Nesta direção, temos a criação 
de um tributo de dupla caracterís-
tica, e que tem sido chamado de 
IVA DUAL (Imposto sobre Valor 
Agregado), composto pelo Im-
posto sobre Bens e Serviços (IBS) 
e pela Contribuição sobre Bens e 
Serviços (CBS). Tais espécies tribu-
tárias se prestam a substituir, den-
tro de suas competências e de suas 
hipóteses de incidência, o PIS/Co-
fins e o IPI, no âmbito federal, o 
ICMS, no âmbito estadual e o ISS, 

O glaucoma, muitas vezes cha-
mado de “ladrão silencioso da 
visão”, é uma condição ocular pro-
gressiva que pode resultar em da-
nos permanentes ao nervo óptico 
e, eventualmente, levar à cegueira. 
A doença é a 1ª causa de cegueira 
irreversível no Brasil e no mun-
do e segundo a “World Glaucoma 
Association”, até 2040, a previsão 
é de 111,8 milhões de casos de 
Glaucoma no mundo. “O glauco-
ma particularmente perigoso é sua 

natureza assintomática nas fases 
iniciais, o que significa que muitas 
pessoas podem estar sofrendo com 
a doença sem sequer perceber. A 
pressão intraocular elevada é um 
fator de risco comum para o desen-
volvimento do glaucoma”, explica o 
presidente da SBG. 

Dr. Emílio Suzuki alerta que o 
diagnóstico precoce do glaucoma 
é essencial para evitar a perda de 
visão irreversível. “Infelizmente, 
muitas pessoas não percebem que 

têm glaucoma até que a doença es-
teja em estágios avançados. É por 
isso que exames oculares regulares 
são fundamentais, especialmente 
para pessoas com fatores de risco, 
como idade avançada, histórico fa-
miliar de glaucoma, diabetes e pres-
são arterial elevada, afrodescentes, 
asiáticos, míopes” destaca. Durante 
um exame ocular, o oftalmologista 
medirá a pressão intraocular, verifi-
cará a aparência do nervo óptico e 
realizará testes complementares.  

A SBG chama atenção que o 
glaucoma geralmente não apre-
senta sintomas óbvios nos estágios 
iniciais. No entanto, à medida que 
a doença progride, podem surgir 
alguns sinais. É importante estar 
atento a esses sintomas e procurar 
o oftalmologista imediatamente se 
eles ocorrerem. Os sintomas mais 
comuns do glaucoma incluem visão 
embaçada, perda de visão periféri-
ca, halos ao redor das luzes, olhos 
vermelhos, dor ocular e náuseas. 

Com a inteligência artificial (IA) 
cada vez mais presente na rotina das 
pessoas, principalmente nas empre-
sas, é preciso se atentar não só a im-
plementação desta tecnologia, mas a 
sua responsabilidade e compromis-
so ético. A IA surgiu para nos ajudar, 
mas pode acabar gerando riscos e 
ser distópica se não tivermos cuida-
dos. Devemos lembrar que esta tec-
nologia não cria nada por si só, ela é 
alimentada por dados. Como as IAs 
têm viés, por conta do ser humano 
por trás dela, é preciso ter cautela 
para esses dados não serem mal-en-
tendidos, fazendo com que as má-

quinas tomem decisões enviesadas 
e questionáveis, sendo prejudiciais 
tanto para as companhias quanto 
para a sociedade.

A relação entre os seres humanos 
e as máquinas, considerando aquelas 
que tenham qualquer tipo de inteli-
gência artificial embarcada, precisa 
estar pautada por um critério fun-
damental, em que estas ferramentas 
precisam servir aos propósitos hu-
manos e não aos propósitos adjacen-
tes. As nossas aplicações precisamos 
incluir algumas questões, como o 
ESG, para que a sustentabilidade, 
ambiente, questões climáticas e 

ecológicas, e governança sejam con-
sideradas. Não podemos imaginar 
uma sociedade que vá a qualquer 
momento exigir que nós, cidadãos, 
servimos as máquinas, quando elas 
deverão nos servir e ajudar, nesse 
sentido a relação entre humanos e 
inteligência artificial deve ser pau-
tada por princípios éticos e morais 
muito claros.

Dentro da questão de Responsi-
ble IA podemos contar com diversas 
entidades, como a sustentabilidade, 
já citada, além de segurança, para 
que haja uma maior preocupação 
com a proteção de dados e siga to-

das as normas da LGPD (Lei Geral 
de Proteção de Dados). Upskilling, 
para quando a tecnologia for im-
plementada em uma empresa, não 
causar um grande impacto entre os 
trabalhadores, fazendo com que eles 
se adaptem a IA e colaborem de ou-
tras maneiras, podendo até mesmo 
ocorrer a criação de novos cargos. 
Algo muito importante, também, é 
a governança de dados, que na mi-
nha opinião é uma subdisciplina de 
governança de IA podendo também 
estar ligada a governança dos algorit-
mos e dos usuários, que faz com que 
as empresas tenham um controle 

maior sobre possíveis problemas e o 
que pode ser feito para resolvê-los.

Podemos perceber que a Respon-
sible IA e GRC é o caminho para 
o futuro das companhias, este é 
justamente o tema que abordei no 
RPA & AI Congress 2024, conside-
rada a maior feira de automação 
robótica de processos e inteligên-
cia artificial do Brasil. E abordarei 
o tema no Integrity Forum 2024, 
evento tradicional no calendário 
do mercado de Tecnologia, Audito-
ria e Compliance, que acontece no 
dia 21 de maio, em São Paulo.

Onde apresentarei os impactos 

e possibilidades desta tecnolo-
gia, mostrando que ao incorporar 
princípios de transparência, equi-
dade e prestação de contas na im-
plementação de sistemas de IA, as 
empresas podem mitigar riscos e 
maximizar oportunidades, forta-
lecendo a confiança dos stakehol-
ders, mas também impulsionando 
a inovação responsável, conside-
rando não apenas os aspectos téc-
nicos, mas também os impactos 
sociais e éticos.

Para participar de forma gratui-
ta do Integrity Forum, basta se ins-
crever na landing page do evento.

na esfera municipal.
A Reforma Tributária cria, tam-

bém, na esfera federal um Impos-
to Seletivo (IS) que incidirá sobre 
determinados produtos potencial-
mente poluidores ou que danosas 
a saúde, chamado popularmen-
te de “imposto do pecado”, tais 
como cigarros, bebidas alcoólicas 
e veículos.

Sobre a CBS e o IBS, é interes-
sante perceber que os referidos 
tributos possuem, respectivamen-
te, natureza federal e estadual, e 
compartilham as mesmas regras 
sobre bases de cálculo, fatos ge-
radores, hipóteses de incidência, 

não cumulatividade, sujeitos passi-
vos e regimes de imunidades. Tal 
unicidade certamente traz grande 
simplificação ao sistema tributário 
em todo o território brasileiro, 
com ganhos de transparência e 
economia na sua gestão para os 
contribuintes.

Tanto a CBS quanto o IBS 
possuem uma extensa base de 
incidência e alíquota única, com 
algumas poucas exceções nos ca-
sos de operações envolvendo im-
portações com bens materiais ou 
serviços. Ambos não compõem a 
própria base, eliminando o gross 
up do sistema tributário, facilitado 

a atividade empresarial.
Outro ponto que merece des-

taque em relação ao IBS e a CBS 
é relacionado ao princípio tribu-
tário do destino, uma vez que a 
cobrança destes tributos ocorre 
no local de destinação da atividade 
tributada, o que significa o fim das 
guerras fiscais entre unidades da 
federação.

Um ponto que realmente cha-
ma a atenção na Reforma Tributá-
ria, é a possibilidade de devolução 
de valores pagos por pessoas físi-
cas de baixa pela incidência do IBS 
e da CBS, conhecida como cashba-
ck. A regulamentação em trâmite 

no Congresso Nacional prevê a re-
versão do que foi pago em alguns 
casos, tais como aquisição de boti-
jões de gás, pagamento de contas 
de energia elétrica, água, esgoto, e 
de gás encanado, bem como com-
pras do mercado e demais produ-
tos de consumo.

As novidades são muitas, sendo 
extremamente necessária a atua-
lização e o acompanhamento das 
modificações pelo empresariado 
e pelo meio jurídico, de forma a 
evitar que sejam causados danos 
financeiros aos contribuintes pelo 
desconhecimento dos novos cená-
rios tributário-fiscais.

Importante destacar que esses sin-
tomas também podem ser causa-
dos por outras condições oculares, 
portanto, é essencial consultar um 
oftalmologista para um diagnóstico 
preciso. Os exames oftalmológicos 
regulares são essenciais para a de-
tecção precoce. Durante esses exa-
mes, o oftalmologista avalia a saúde 
ocular e busca por quaisquer sinais 
de glaucoma, medindo a pressão 
intraocular e realizando outros exa-
mes complementares necessários. 
Aquelas pessoas que já são diag-
nosticadas, terão a frequência de 
exames repetidos, de acordo com a 
orientação médica.

O glaucoma não afeta apenas a 
saúde dos olhos, mas também pode 
ter um impacto significativo na saú-
de mental dos pacientes. Estudos 
recentes têm destacado a relação 
entre o glaucoma, a depressão e a 
ansiedade, revelando os desafios 
emocionais enfrentados por aque-
les que vivem com essa condição 
oftalmológica crônica. A depres-
são e a ansiedade são transtornos 
comuns entre os pacientes com 
glaucoma, muitas vezes relaciona-
dos ao estresse emocional causado 
pelo diagnóstico da doença, preo-
cupações com a perda de visão e as 
demandas do tratamento contínuo. 

A incerteza em relação ao futuro vi-
sual e a adaptação a mudanças na 
qualidade de vida também podem 
contribuir para sintomas de ansie-
dade e depressão. 

De acordo com o Dr. Emílio, “É 
importante reconhecer que a do-
ença não afeta apenas a saúde dos 
olhos, mas também pode impac-
tar significativamente o bem-estar 
emocional dos pacientes. A depres-
são e a ansiedade são comuns entre 
aqueles que vivem com glaucoma, e 
é fundamental que os profissionais 
de saúde estejam cientes desses de-
safios e ofereçam suporte adequado 
aos pacientes.”

No mês de maio, a Campanha 
“Maio Verde – Prevenção e Com-
bate ao Glaucoma”, dedicada à 
prevenção e combate ao glauco-
ma, lança luz sobre uma doença 
ocular silenciosa que afeta milhões 
de pessoas globalmente. “Estamos 
empenhados em educar a popula-
ção sobre o glaucoma e promover 
a detecção precoce para prevenir a 
perda de visão irreversível”, afirma 
o Dr. Emílio Suzuki, presidente da 
SBG. “A Campanha Maio Verde é 
uma oportunidade valiosa para dis-
seminar conhecimento e incentivar 
a participação ativa da comunidade 
na promoção da saúde ocular”.
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ALIANÇA CONSERVADORA 

Três próceres da extrema-direita, o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL), o deputado federal Nikolas Ferreira (PL) e o senador 
Cleitinho (REPUBLICANOS), resolveram fazer uma aliança infor-
mal em Minas Gerais. Segundo os bastidores da política, os três 
decidiram que apoiarão o mesmo candidato em todas as cida-
des do estado em que eles participarem das eleições municipais. 
Onde, por exemplo, Nikolas já se manifestou em favor de um 
candidato e Cleitinho de outro, o acordo será feito para que as 
duas candidaturas virem uma só. 

ALIANÇA CONSERVADORA 

Em Montes Claros, Nikolas é aguardado no próximo dia 20 
para evento de lançamento da pré-candidatura do PL, enquanto 
membros da administração de Humberto Souto (CIDADANIA) 
participaram da recepção ao irmão de Cleitinho, o deputado es-
tadual Eduardo Azevedo (PL), na cidade recentemente. Assesso-
res do Palácio da Cula Mangabeira também trabalham para que 
Jair Bolsonaro retribua ao prefeito, através do apoio a Guilherme 
Guimarães (UNIÃO), a força que Humberto Souto deu a Bolso-
naro nas últimas eleições presidenciais, sobretudo no segundo 
turno, quando conseguiu reverter a vitória de Lula no primeiro 
turno em Montes Claros. Será que a quinta maior cidade do es-
tado vai escapar do acordo entre Nikolas, Cleitinho e Bolsonaro? 

ALIANÇA PROGRESSISTA 

Já em Juiz de Fora, o PSB desistiu de lançar o deputado es-
tadual Noraldino Júnior como candidato a prefeito e vai apoiar 
a reeleição da prefeita Margarida Salomão (PT), possivelmente 
indicando o vice. O que isso tem a ver com Montes Claros? Tudo. 
Na capital da Zona da Mata, que assim como cá tem eleitora-
do para segundo turno, o acordo foi selado entre os diretórios 
nacionais dos partidos, que são as legendas que abrigam o pre-
sidente Lula e o vice Geraldo Alckmin. Depois que a deputada es-
tadual Leninha (PT) anunciou em coletiva que a pré-candidatura 
do deputado federal Paulo Guedes (PT) conversa com o PSB, a 
expectativa para um entendimento das duas direções nacionais 
ficou em aberto. Será que Alckmin vai determinar um apoio do 
PSB ao PT também em Montes Claros? 

ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL 

Projeto de autoria dos deputados estaduais Lohanna (PV) e 
Cássio Soares (PSD) foi aprovado, em definitivo, nessa terça-feira 
(14) na Assembleia Legislativa, ampliando a assistência estudan-
til que deve ser oferecida pelo Governo de Minas aos acadêmi-
cos da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) e 
Universidade Estadual de Minas Gerais (UEMG). Com a nova lei, 
ficam estabelecidas a estruturação e a manutenção de moradia 
estudantil, transporte, restaurante universitário e creche direcio-
nada a mães estudantes, demandas históricas do movimento es-
tudantil. O projeto aprovado também autoriza as universidades 
a criarem a Pró-Reitoria de Assistência Estudantil. A Unimontes, 
atualmente, conta com restaurante universitário e alunos rece-
bem a bolsa-auxílio paga pelo Governo de Minas. Fica a expec-
tativa para quando o governador Romeu Zema sancionará, ou 
vetará, a nova lei. 

TROCA DE VICES 

Diversos prefeitos eleitos em 2020 buscarão a reeleição em 
2024 com vices diferentes. A troca, aliás, é muito comum na polí-
tica. Vice é um cargo de composição que precisa somar com voto, 
tempo de TV, fundo eleitoral ou, pelo menos, não atrapalhar a 
chapa majoritária. Em alguns casos aqui na região, tem vice que 
não tem voto, nem tempo de rádio, muito menos fundo eleitoral 
e atrapalha, mas se acha a última bolacha de pacote. Não repetir 
a chapa com o prefeito é uma ótima oportunidade para o vice 
mostrar o seu potencial eleitoral, seja concorrendo pela cabe-
ça de chapa ou tentando vaga de vereador. Alguns, sem espaço 
com o atual prefeito e que tentam esse movimento alternativo, 
terão uma profunda decepção quando outubro chegar. A garupa 
é muito mais fácil de montar que a sela. 

IBIAÍ 

Em contato com a coluna, pessoas próximas do médico Pedro 
Ernesto (PT) disseram que não há a menor possibilidade dele 
vir a compor como vice na chapa do ex-prefeito Lara (UNIÃO), 
que será novamente candidato, com o apoio da atual prefeita 
Sandra de Nilsinho (AVANTE), que desistiu da reeleição. Retifica-
ção feita, agora é esperar as convenções para ver como ficarão as 
movimentações. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou esta 
coluna às 15h01 de 15 de Maio de 2024

Senador Carlos Viana manifesta 
voto contrário ao projeto que 
libera jogos de azar no Brasil

CAS vai promover audiência sobre 
cancelamento de planos de saúde

O senador Carlos Viana decla-
rou, nesta semana, ser contrário 
ao projeto de lei (PL 2.234/22) que 
autoriza o funcionamento de cas-
sinos, bingos e jogo do bicho. O 
parlamentar mineiro definiu como 
“dinheiro maldito” os recursos que 
poderão ser arrecadados com essa 
modalidade.

“Vou votar contra o projeto que 
libera jogos de azar no Brasil. O di-
nheiro da jogatina não nos levará 
a lugar algum. Pelo contrário, vai 
destruir famílias, piorar a qualidade 
de vida e a saúde pública do nosso 
país. É um dinheiro que prejudica 
a sociedade. Se o Brasil precisa de 
mais recursos para investimentos, 
devemos combater o desperdício, a 
corrupção e fazer melhor uso dos 
impostos”, disse Viana.

O projeto está na Comissão de 
Constituição e Justiça do Senado, 
e os senadores contrários ao pro-
jeto estão tentando fazer com que 
a matéria possa tramitar em outras 
comissões para que ele seja melhor 

A Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS) aprovou nesta quarta-feira 
a realização de audiência pública 
para abordar relatos de cancela-
mentos de planos de saúde coleti-
vos por parte das empresas opera-
doras. A proposta (REQ 54/2024) 
foi do presidente do colegiado, 
senador Humberto Costa (PT-PE).

O senador repercutiu notícias 
dando conta de que provedoras de 
planos de saúde estariam cance-
lando contratos unilateralmente. 
Entre os pacientes afetados estão 
crianças com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA) e pessoas com 
deficiências.

— É estarrecedor saber que os 
planos de saúde estão abandonan-
do seus clientes no meio do trata-
mento, descredenciando clínicas 
e hospitais sem oferecer outras 
opções para pessoas que já estão 
fragilizadas. É uma situação muito 
grave.

Para a audiência, serão convi-
dados representantes do Ministé-
rio da Saúde, da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS), do 
Instituto Brasileiro de Direito do 
Consumidor (Idec), da Federação 
Nacional de Saúde Suplementar 
(Fenasaúde) e da Associação Bra-
sileira de Planos de Saúde (Abram-
ge). A data ainda será marcada.

Diligência

A CAS também aprovou a reali-
zação de uma diligência da comis-
são em Pernambuco para verificar 
a situação de moradores dos cha-
mados “prédios-caixão” da Região 
Metropolitana de Recife (REQ 
37/2024). Esses prédio têm como 
característica o uso da própria 
alvenaria para sustentação estru-
tural, em vez de vigas de concre-
to armado, e estão sujeitos a alto 
risco de desabamento.

A diligência foi solicitada pela 
senadora Teresa Leitão. Será a se-
gunda visita da CAS a Recife para 
tratar do assunto — a primeira 
aconteceu em 2023.

“Urge repisar o tema e rediscu-

debatido.
Assim como o senador Carlos 

Viana, parlamentares contrários ao 

projeto entendem que se aprova-
do, a futura lei irá comprometer a 
saúde mental da população e que 

a arrecadação desses tributos não 
irá compensar as perdas das famí-
lias.

ti-lo, uma vez que cerca de 200 
prédios estão em perigo iminen-
te. Ao lado desses, remanescem 
outras centenas com grau de ris-
co médio a elevado, devido à po-
lítica de habitação débil, precária 
e enganosa que foi implementada 
no estado nas décadas de 1970 a 
1990”, explica a senadora no seu 
requerimento.

OUTRAS AUDIÊNCIAS

Seis propostas de audiências 
públicas foram também aprova-
das pelas CAS. Elas ainda não têm 
data marcada

Debate sobre doenças bolhosas 
autoimunes (REQ 20/2024)

Debate sobre doenças raras e suas 
novas tecnologias (REQ 50/2024)

Debate sobre tratamento da me-
nopausa pelo SUS (REQ 49/2024)

Debate sobre a regulamentação 
das profissões envolvendo a prá-
tica da Ayurveda (REQ 52/2024 e 
REQ 53/2024), em conjunto com a 
Comissão de Assuntos Econômicos 
(CAE)

Debate sobre a proibição de ci-
garros eletrônicos (REQ 22/2024), 
em conjunto com as comissões 
de Assuntos Econômicos (CAE) e 
de Fiscalização e Controle (CTFC) 
(Agência Senado)
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Dia dos Queijos Artesanais de Minas é 
comemorado hoje

Sebrae Minas vai promover negócios e levar 
soluções inovadoras para a Ferarp 

Sebrae Minas desenvolve ações e projetos voltados para o reposicionamento de mercado das 
regiões e a valorização da identidade da origem e do trabalho dos produtores no estado

plataforma Sebrae Play será apresentada na feira multissetorial que deve receber cerca de 
50 mil pessoas e movimentar economia regional
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     TAIOBEIRAS

Nesta quinta-feira (16/5) é co-
memorado o Dia dos Queijos Ar-
tesanais de Minas, data oficializa-
da, há sete anos, pela Lei Estadual 
22.506. A produção da iguaria en-
volve mais de 30 mil famílias no 
estado, de acordo com o último 
levantamento da Emater. Para va-
lorizar cada vez mais os Queijos 
Artesanais de Minas, o Sebrae Mi-
nas tem desenvolvido e apoiado 
projetos e ações para fortalecer 
as regiões produtoras e melhorar 
a gestão dos pequenos negócios 
rurais para que se tornem mais 
competitivos no mercado. 

Atualmente, 15 regiões no es-
tado produzem queijos artesanais 
a partir do leite de vaca cru (in 
natura) e sem nenhum proces-
so mecânico/industrial. Entre a 
variedade de produtos estão: o 
Queijo Minas Artesanal, o Requei-
jão Moreno, Vale do Suaçuí, quei-
jo Cabacinha do Vale do Jequiti-
nhonha, Alagoa e Mantiqueira de 
Minas.

O Queijo Minas Artesanal 
(QMA), é o tipo de queijo arte-
sanal mais produzido no estado, 
também feito a partir de leite cru, 
em pequenas propriedades ru-
rais, utilizando receitas tradicio-
nais e familiares, que preservam 
a identidade cultural do povo 
mineiro. Hoje, 10 regiões produ-
zem o QMA: Araxá, Campo das 
Vertentes, Canastra, Cerrado, Dia-
mantina, Entre Serras da Piedade 
ao Caraça, Serra do Salitre, Serras 
da Ibitipoca, Serro e Triângulo 
Mineiro. 

Ao longo dos anos, o Sebrae 

Minas tem trabalhado para garan-
tir a qualidade, identidade e ori-
gem dos queijos mineiros. Uma 
das principais ações é a criação da 
marca território que identifica a 
origem dos queijos locais. O obje-
tivo é agregar valor e impedir que 
outros queijos de características 
semelhantes se apropriem indevi-
damente da origem do produto. 

 “O reconhecimento de regi-
ões produtoras delimita as áreas 
de produção e permite que os 
produtores se organizem e dire-
cionem ações para a conquista 
de novos mercados. Ao mesmo 
tempo, viabiliza o apoio de ins-
tituições e entidades de fomento 
e extensão rural. Além disso, a 
notoriedade do queijo e as carac-
terísticas de cada região permite 
que consumidor passe a valorizar 
não só o produto em si, mas as 
histórias e tradições de onde ele 
é originado”, afirma o presidente 
do Conselho Deliberativo do Se-
brae Minas, Marcelo de Souza e 
Silva. 

Os produtores também rece-
bem orientações sobre a impor-
tância do trabalho em grupo e do 
associativismo. Além disso, têm 
reformulando suas práticas de 
produção, com os devidos cuida-
dos sociais e sanitários, aprimo-
rando a gestão de seus negócios. 
“O Sebrae Minas tem sido im-
portante na organização da base 
produtiva, fortalecendo as asso-
ciações regionais de produtores, 
no apoio à melhoria da qualidade 
dos produtos e na gestão das pro-
priedades, na maioria pequenos 

negócios familiares. O resultado 
se reflete no aumento do fatura-
mento médio dos produtores, na 
inserção de novos mercados e no 
desenvolvimento econômico das 
regiões”, explica Marcelo Silva. 

Reconhecimento 

O processo de preparo do 
Queijo Minas Artesanal (QMA) 
permanece praticamente o mes-
mo desde o século XVIII, graças 
ao conhecimento familiar trans-
mitido entre gerações. Para pre-
servar essa tradição e garantir a 
qualidade do produto, o saber 
fazer da produção do QMA tor-
nou-se Patrimônio Cultural Ima-
terial Brasileiro pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan), em 2008. No 
final deste ano, o ‘modo de fazer’ 
do Queijo Minas Artesanal poderá 
ser reconhecido internacional-
mente com o título de Patrimônio 
Cultural Imaterial da Humanida-
de pela Unesco. A candidatura é 
apoiada pelo Sebrae Minas.

 “A conquista do título dará 
mais visibilidade aos saberes e téc-
nicas que envolvem a produção dos 
queijos artesanais mineiros, assim 
como às regiões produtoras, valo-
rizando a gastronomia, a cultura e 
o agronegócio mineiro, potenciali-
zando, ainda, os empreendimentos 
associados ao turismo e o desen-
volvimento econômico dos territó-
rios”, justifica o presidente do Con-
selho Deliberativo do Sebrae Minas.

Três regiões produtoras de quei-
jo no estado, já conquistaram o re-

gistro de Indicação Geográfica (IG), 
na modalidade Indicação de Proce-
dência (IP), conferida pelo Instituto 
Nacional da Propriedade Industrial 
(INPI). São elas: Serro (2011), Ca-
nastra (2012) e Cerrado (2023). A 
chancela reconhece a autenticidade 
dos queijos produzidos em determi-
nada região, valorizando a cultura 
e a tradição local, impulsionando o 
desenvolvimento econômico do ter-
ritório, fortalecendo a reputação re-
gional e criando mais um diferencial 
competitivo para o mercado. 

Nos últimos dois anos, as regiões 
do Serro e da Canastra receberam 
apoio do ALI Indicação Geográfica 
(IG), iniciativa do Sebrae que auxilia 
as governanças locais a encontrarem 

soluções inovadoras para questões 
práticas da gestão do território. 
O objetivo é inovar e melhorar os 
processos de gestão das Indicações 
Geográficas, considerando sua re-
gulamentação, controle, proteção e 
promoção. O programa é iniciado 
com um diagnóstico que identifica 
os principais desafios e gargalos da 
IG.

Além do queijo, o ALI Indicação 
Geográfica já atendeu gratuitamen-
te mais de 400 produtores minei-
ros nos segmentos de apicultura, 
café, fruticultura e olericultura. 

FESTIVAL 

O Sebrae Minas e o Sistema 

Faemg Senar promovem, entre 
os dias 13 a 15 de junho, a sexta 
edição do Festival do Queijo Arte-
sanal de Minas (FQAM). O even-
to é realizado no Expominas, em 
Belo Horizonte. A programação 
do festival é voltada tanto para 
produtores de queijo quanto para 
apreciadores da iguaria. Entre as 
atividades, palestras e seminários 
técnicos, oficinas de harmoniza-
ção, Agenda de Relacionamento, 
concurso do melhor queijo, ven-
da de produtos da agroindústria 
mineira, além da degustação de 
pratos preparados por chefs reno-
mados, que utilizarão os queijos 
produzidos no estado como in-
gredientes principais.

O Sebrae Minas estará presente 
na 16ª edição da Feira Regional do 
Alto Rio Pardo (Ferarp), que vai ocor-
rer de 17 a 19 de maio, em Taiobei-
ras, no Norte do estado. Apontada 
como a maior feira multissetorial da 
região, a iniciativa será realizado no 
Parque de Exposições da cidade, com 
entradas gratuitas.

A edição de 2024 contará com cer-
ca de 100 estandes, onde expositores 
vão apresentar produtos locais dos 
setores da indústria, agro, comércio e 
serviços. No espaço do Sebrae Minas, 
o público poderá conhecer o Sebrae 
Play - plataforma de conhecimento 
que reúne centenas de materiais 
relacionados ao universo do empre-
endedorismo, dedicados à inovação 

e tecnologia, além de ter acesso aos 
produtos e serviços voltados para os 
pequenos negócios. O Sebrae Minas 
também fez parceria com uma em-
presa da região para mostrar a tecno-
logia de realidade virtual (óculos 3D) 
de visibilidade aumentada, em que é 
possível e ir para lugares inimaginá-
veis sem sair de casa.

De acordo com os organizadores 
do evento, a expectativa é receber 
cerca de 50 mil pessoas durante os 
três dias. “A feira reúne vários seto-
res da economia para apresentar ao 
público produtos e serviços que po-
dem ser acessados regionalmente. 
Optamos por destacar a plataforma 
de inovação e tecnologia que oferta 
cursos, séries, artigos e e-books so-

bre diversos temas relacionados ao 
empreendedorismo, que é uma de-
manda crescente na região”, ressalta 
o analista do Sebrae Minas Albertino 
Correia.

A Ferarp é uma realização da Pre-
feitura de Taiobeiras em parceria com 
a Associação de Moda Íntima e Praia 
de Taiobeiras (AMIP), o Sebrae Minas 
e diversos parceiros.

Serviço

16ª Feira Regional do Alto Rio Par-
do (FERARP)

Data: 17 a 19 de maio
Local: Parque de Exposições de 

Taiobeiras
Entrada gratuita

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, quinta-feira, 16.5.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 5cidade

Unimontes lança edital inédito com 
vagas para pessoas acima de 60 anos 

25 animais da raça Mangalarga Marchador 
vão à leilão dia 25 de maio 

Painel Permanente de Poesia 
recebe as obras de Kelly Nobre

Prefeitura anuncia plano de saúde para os 
servidores e obras em diversos bairros

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimotes) divul-
gou um edital inédito que visa o 
preenchimento de vagas remanes-

centes dos cursos de graduação da 
instituição para pessoas com mais 
de 60 anos. Foram destinadas para 
os candidatos 60+ o total de 371 

vagas em 61 cursos de graduação, 
incluindo Medicina, no qual são 
disponibilizadas duas vagas.

Eles deverão fazer as inscrições 

no período 20 de maio a 2 de ju-
nho, pela internet, por meio do 
site: www.coteps.unimontes.br, no 
qual também pode ser conferido o 

Os Haras Barra Zero e Canaã 
promovem a Semana de Negócios, 
no Parque de Exposições João 
Alencar Athayde, em Montes Cla-
ros, com a realização de um Leilão 
Elite, nos dias 24 e 25 deste mês, 
com apresentação da tropa, agen-
dada para às 14h de sábado. A co-
mercialização será realizada pela 
Leiloeira Confboi e tem o apoio da 
Sociedade Rural de 

Montes Claros e do Núcleo 
Mangalarga Marchador do Norte 
de Minas. 

São 25 animais da raça Manga-
larga Marchador, avaliados entre R$ 
15 mil e R$ 30 mil, estarão disponí-

veis para a venda à vista e a prazo. 
A ideia é dar oportunidade aos 
criadores de adquirir exemplares 
de linhagem nobre e desempenho 
incomparável. Cada lote apresen-
tado carrega a tradição e a beleza, 
características da raça Mangalarga 
Marchador, além da destreza e ele-
gância que encantam a todos que 
têm o privilégio de vê-los em ação.

“Unimos os dois haras e teremos 
o Haras Japoré, como convidado 
especial, para também ofertar o que 
de melhor produz: animais com 
forte seleção na marcha e caracteri-
zação racial de éguas, cavalos e po-
tros criteriosamente selecionados”, 

destacou o criador José Henrique 
Veloso, do Haras Barra Zero. 

Os apaixonados por cavalos po-
derão levar para as suas proprieda-
des animais de alto padrão genético 
e qualidade, com uma ampla varie-
dade de opções para atender aos 
mais exigentes criadores.

“Não deixe de participar desse 
evento imperdível para quem busca 
animais de excelência e qualidade 
no segmento da criação de cavalos. 
Aproveite para adquirir animais de 
alta linhagem e potencial para com-
petições e reprodução do universo 
equino”, descreveu Alexandre Via-
na, do Haras Canaã. 

Foi realizada nessa terça-fei-
ra, 14, na sala de reuniões do 
Gabinete da Prefeitura, cerimô-
nia para o lançamento de diver-
sas obras e para a assinatura do 
convênio que irá criar o Plano de 
Saúde do Servidor. A cerimônia 
contou com a presença do prefei-
to Humberto Souto, do vice-pre-
feito Guilherme Guimarães, se-
cretários, vereadores, e diversos 
servidores.

Foram anunciadas obras de 
asfaltamento nos bairros Augusta 
Mota e Morada do Sol, além da 
construção de sete praças, nos 
bairros Alcides Rabelo, Jardim Pri-
mavera, José Carlos de Lima, Jar-
dim Palmeiras, Conjunto Joaquim 
Costa, Novo Delfino e Vila Real.

Na ocasião também foi assina-
do o convênio que possibilita o 
plano de saúde para os servido-
res do município. A operadora 
do plano será a Unimed. Através 

do convênio, os servidores terão 
tratamentos e serviços auxiliares 
no atendimento clínico, laborato-
rial e hospitalar, com assistência 
médica ambulatorial e hospitalar, 
fisioterápica, psicológica e farma-
cêutica na internação, compreen-
dendo partos e tratamentos reali-
zados exclusivamente no país.

O serviço terá padrão de En-
fermaria e Centro de Terapia 
Intensiva. Os planos disponibili-
zados serão individuais ou para 
a família, divididos em três mo-
dalidades: básico, intermediário e 
especial.

O procurador-geral do Muni-
cípio, Otávio Rocha, destacou a 
importância deste serviço para o 
servidor. “A Prefeitura abriu um 
procedimento de credenciamento 
e esse plano foi o escolhido. Com 
isso, todos os colaboradores terão 
acesso a um ótimo plano de saú-
de, com condições vantajosas”, 

pontuou.
“Além de diversas obras lança-

das aqui, estamos anunciando o 
plano de saúde para os servido-
res. Esta é uma conquista que os 
colaboradores aguardam há anos 
e que vai impactar positivamente 
na qualidade de vida de todos. 
Hoje o servidor do município co-
loca com orgulho o crachá no pei-
to”, disse o vice-prefeito de Mon-
tes Claros, Guilherme Guimarães.

Em sua fala, o prefeito Hum-
berto Souto destacou os avanços 
na gestão: “o que estamos fazen-
do aqui é reconhecer o trabalho 
conjunto. Ninguém faz nada só. 
Cada servidor é importante e a 
valorização é uma obrigação do 
gestor. Este é um reconhecimen-
to para todos os servidores que 
participam dessa mudança que 
fizemos na cidade. O plano de 
saúde vai dar tranquilidade aos 
servidores”. (BRUNO ALBERNAZ)

O Painel Permanente de Poesia 
Juca Silva Neto apresenta, a partir do 
dia 16 de maio, diversos poemas de 
Kelly Nobre. A atração estará aberta 
para visitação de segunda a sexta, das 
8 às 18 horas, com entrada franca.

Nascida em Brasília-DF em 1992, 
Kelly passou a maior parte de sua in-
fância e juventude em São Francisco, 
norte de Minas Gerais. Ela é graduada 
em Pedagogia, mestra em Letras/Es-
tudos Literários e tem especializa-

ção em Didática do Ensino Superior 
e Educação à Distância, todas essas 
formações pela Unimontes (Univer-
sidade Estadual de Montes Claros). 
Atualmente trabalha na educação 
básica e tem se dedicado à escrita 

literária poética.
O painel fica dentro da Bibliote-

ca Municipal “Dr. Antônio Teixeira 
de Carvalho”, nas dependências do 
Centro Cultural Hermes de Paula. 
(Prefeitura de Montes Claros)

    PARQUE DE EXPOSIÇÕES

     NOBRE EXPOSIÇÃO

edital completo. 
Os trabalhos são coordenados 

pela Comissão Técnica de Proces-
sos Seletivos (Coteps) da Univer-
sidade.

Os candidatos 60+ deverão 
ter concluído o ensino médio e 
serão submetidos a uma prova de 
redação no processo de seleção. 

A prova de redação dos can-
didatos 60+ está marcada para 
o dia 16 de junho/24, no horário 
das 9 às 12 horas, no campus-sede 
da Unimontes.

O resultado com os nomes dos 
aprovados em primeira chamada 
será divulgado em 24 de julho. 
As pré-matrículas dos aprovados 
em primeira chamada serão reali-
zadas de 24 a 26 julho. As aulas 
serão iniciadas no segundo semes-
tre de 2024.

Ao todo, por meio de edital, a 
Unimontes disponibiliza 1.484 va-
gas remanescentes em 61 cursos. 
São ofertadas também vagas nas 
modalidades de transfererência 
interna (371), transfererência ex-
terna (371) e obtenção de novo 

título (371). Os interessados as 
vagas nessas outras modalidades 
também deverão se inscrever no 
período de 20 de maio a 2 de 
junho, tendo como primeiro cri-
tério de avaliação no processo se-
letivo o histórico escolar.

As vagas da transferência in-
terna são destinadas para alunos 
regularmente matriculados em 
cursos da Unimontes, que quei-
ram fazer:  reopção de turno, no 
mesmo curso e no mesmo cam-
pus; reopção de campus, no mes-
mo curso regularmente oferecido 
pela Universidade; reopção por 
curso afim, no mesmo campus em 
que está matriculado; reopção por 
curso afim, em campus diferente 
do que está matriculado.

Podem se inscrever às vagas da 
transfererência externa:  alunos 
de outras instituições de ensino 
superior que pretendam pleitear 
vagas na Unimontes.

A obtenção de novo título é 
voltada para portadores de diplo-
ma de curso superior que queiram 
outra graduação.
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Prefeitura incentiva a coleta seletiva

Prefeitura recolhe toneladas de resíduos 
descartados de forma irregular na Vila Regina e 
no bairro Santo Antônio

Evento alerta a sociedade sobre a violência 
contra crianças e adolescentes

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), tem 
desempenhado importante papel 
na conscientização ambiental da 
população através de oficinas e pa-

lestras realizadas em escolas, insti-
tuições e condomínios. As equipes 
da SEMMA tratam, entre outras 
coisas, da importância da coleta 
seletiva na cidade. Essas atividades 
visam educar os cidadãos sobre a 
correta separação dos resíduos, 

tanto sólidos quanto orgânicos, 
em suas empresas, escolas e resi-
dências.

O objetivo principal dessas 
ações é reduzir significativamente 
a quantidade de resíduos que são 
enviados para o aterro sanitário da 

cidade. A separação adequada dos 
materiais não só contribui para a 
preservação ambiental, evitando 
a contaminação do solo e dos re-
cursos hídricos, mas também pro-
porciona benefícios econômicos. 
Ao separar os resíduos, é possível 

gerar renda para as associações de 
catadores, promovendo a inclusão 
social desses trabalhadores.

Através da educação e da cola-
boração de todos os envolvidos, 
Montes Claros caminha em dire-
ção a um futuro mais verde e equi-

librado para as gerações presentes 
e futuras. Importante frisar que as 
crianças são importantes agentes 
transformadores, o que aumenta 
a esperança de um meio ambiente 
cada vez mais preservado. (ANDRÉ 
SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), executou nessa ter-
ça-feira, 14 de maio, trabalhos de 
limpeza pesada nos bairros Santo 
Antônio e Vila Regina.

Toneladas de lixo, entulho e 
outros materiais foram removi-
dos, não apenas melhorando a 
aparência desfavorável do local, 
mas também eliminando refúgios 
de animais peçonhentos e poten-
ciais criadouros do mosquito da 
dengue.

A Prefeitura reitera o apelo à 

colaboração da população, so-
licitando que jamais descartem 
resíduos de forma irregular. Além 
de ser imensamente prejudicial à 
saúde de todos, é uma prática con-
trária à preservação ambiental.

A Secretaria de Serviços Urba-
nos está sempre à disposição da 
população para receber denún-
cias de descarte irregular, atra-
vés do app “DENUNCIAS SSU”, 
disponível no Playstore, ou pelo 
site ssu.montesclaros.mg.gov.br, 
no campo DENÚNCIAS. (ANDRÉ 
SENNA)

O Dia Nacional de Combate 
ao Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes, 18 de 
maio, foi definido pelo Decreto Fe-
deral nº 9.970, de 17 de maio de 
2000, em alusão ao assassinato de 
Araceli Cabrera Sánchez Crespo, 
uma menina de oito anos que foi 
abusada e morta em Vitória, no Es-
pírito Santo, no ano de 1973.

Em antecipação a esta data foi 
realizado, na manhã dessa quarta-
-feira, 15, um evento na sede da 
Prefeitura de Montes Claros para 
chamar a atenção da sociedade 
montes-clarense sobre a necessi-
dade de cuidar dos pequeninos e 
combater a exploração sexual de 
crianças e adolescentes.

A coordenadora da Criança e do 
Adolescente da Prefeitura, Rosana 
Ramos, lembrou que as estatísticas 
mostram que os casos de abuso 

sexual têm aumentado e que é 
necessário que se a sociedade se 
mobilize para combater a violência 
contra as crianças. 

A diretora de Assistência Social 
do Município, Kenya Medeiros, pe-
diu que pais e responsáveis pres-
tem atenção em suas crianças e que 
os jovens procurem por um adulto 
de confiança em caso de suspeita 
de alguma forma de abuso.

O secretário municipal de De-
senvolvimento Social, Aurindo Ri-
beiro, agradeceu ao trabalho dos 
servidores de sua Secretaria e dos 
órgãos que atuam em parceria com 
o Município, como o Conselho 
Municipal de Direitos da Criança e 
do Adolescente, o Conselho Tute-
lar e a Câmara de Vereadores. Ao 
final dos pronunciamentos, houve 
uma apresentação artística com a 
boneca Juquita e sua turma. (ATTI-
LIO FAGGI)

    SEU LIXO, SUA RESPONSABILIDADE

    LIMPANDO A BARRA

    SEMANA DE COMBATE AO ABUSO INFANTIL
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    O REMÉDIO É A VACINA

    EDUCAÇÃO PARA PRESERVAÇÃO

Hospital Dilson Godinho promove vacinação 
contra a gripe para colaboradores

Neste sábado tem mutirão de vacinação contra a 
gripe em toda Montes Claros, para todas as pessoas

Alunos da educação infantil recebem orientações 
sobre segurança no trânsito

A equipe de Serviço de Controle 
de Infecção Hospitalar (SCIH) e o 
Serviço Especializado em Segurança 
e Medicina do Trabalho (SESMT) do 
Hospital Dilson Godinho (HDG), 
em parceria com o setor de Vigilân-
cia Epidemiológica e Imunização 
da Secretaria Municipal de Saúde 
de Montes Claros (SMS,) realizaram 
nesta terça e quarta-feira (14 e 15/5), 
a campanha de vacinação contra a 
Influenza (Gripe).

Até o meio-dia desta quarta-fei-
ra, já haviam sido aplicadas mais 
de 200 doses em colaboradores da 
Instituição.  “A vacinação aconteceu 
graças à articulação dos setores de 
SCIH e SESMT junto à SMS para 
assistir aos nossos colaboradores. 
Historicamente dentro do programa 
de vacinação do Sistema Único de 
Saúde (SUS), a cobertura vacinal é 
fundamental para todos os públicos, 
e não é diferente para as pessoas que 
trabalham na assistência hospitalar”, 
destacou Helder Leone Alves de Car-
valho, diretor-presidente do HDG.

Além da vacinação contra a gripe, 

os colaboradores puderam aprovei-
tar a equipe da SMS para atualizar a 
carteirinha de vacinação. Foram apli-
cadas doses contra Febre Amarela, 
Tríplice Viral (sarampo, caxumba e 
rubéola) – SCR, hepatite, hepatite 
B, Vacina Adsorvida Difteria e Té-
tano Adulto (dT) e Vacina Tríplice 
Bacteriana Acelular do Tipo Adulto 
(dTpa).

A vacinação contra a gripe é a 
melhor forma para garantir prote-
ção contra a doença. O imunizante 
age para estimular a produção de 
anticorpos contra o vírus da Influen-
za. Quem tomou o imunizante em 
2023, ou nos anos anteriores, tam-
bém deve receber a vacina atualiza-
da. As vacinas são comprovadamente 
eficazes e protegem contra as cepas 
atualizadas, de acordo com determi-
nação da Organização Mundial da 
Saúde (OMS).

Vice-coordenadora do Serviço 
de Controle de Infecção Hospitalar, 
Samylla Sâmmyla Myllene Durães 
Leite explica que a imunização é 
parte essencial dos programas ocu-

pacionais de controle de infecção 
no setor de saúde, pois assegura a 
redução dos riscos de doenças imu-
nopreveníveis e do número de in-
divíduos e profissionais suscetíveis, 
diminuindo o risco de transmissão 
de doenças entre este grupo e a co-
letividade.

“É de suma importância que 
todos os colaboradores tenham o 
cartão vacinal completo, visto que 
vacinação é a forma mais eficaz e se-
gura de se adquirir proteção contra 
uma doença infecciosa. A vacinação 

elimina ou reduz, drasticamente, o 
risco de adoecimento ou de mani-
festações graves, que podem levar 
à internação e até mesmo ao óbito. 
Por ano, a vacinação evita de dois 
a três milhões de mortes, segundo 
a Organização Mundial da Saúde 
(OMS)”, ressaltou a vice-coordena-
dora do SCIH.

 
SALAS DE VACINAÇÃO EM 

MONTES CLAROS

Em Montes Claros, a imunização 

contra a gripe está disponível nas 
42 salas de vacinação do município 
para todas as pessoas que tenham 
acima de 6 meses de idade. A am-
pliação é uma determinação do 
Ministério da Saúde (MS) que visa 
minimizar o surgimento de compli-
cações decorrentes da doença. Ao 
todo foram disponibilizadas para 
a cidade, 107 mil doses de vacina 
contra a influenza.

A estratégia de planejamento, 
realizada pelo MS, em conjunto 
com estados e municípios, visa 

fortalecer e ampliar o acesso à vaci-
nação, respeitando as diversidades 
regionais, como uma ferramenta de 
planejamento de uso contínuo para 
que os municípios se organizem 
considerando a realidade local e di-
recionando esforços para o alcance 
da cobertura vacina

Neste ano a vacina tem nova ver-
são, com proteção para os quatro 
tipos de vírus da influenza predo-
minantes na população: dois do tipo 
A (H1N1 e H3N2) e dois do tipo B 
(linhagens Victoria e Yamagata).

A Prefeitura de Montes Claros 
realiza neste sábado, 18, mais 
um “Dia D” de Multivacinação 
Contra a Influenza (gripe). O 
mutirão acontecerá simultanea-
mente em todas as 42 salas de va-
cinação da cidade, tanto na área 

urbana quanto na zona rural, das 
8 às 17 horas.

A vacinação também aconte-
cerá na praça Dr. Carlos Versiani, 
das 8 às 12 horas; no Parque Sa-
garana (Drive-Thru), das 8 às 20 
horas; e no Montes Claros Sho-

pping, das 10 às 20 horas.
O objetivo é vacinar todas 

as pessoas acima de 6 meses de 
idade. Este é o primeiro “Dia D” 
realizado após a ampliação do 
público-alvo.

É importante destacar que 

neste ano a vacinação contra a 
gripe foi antecipada. Ao contrá-
rio dos outros anos, em que a 
campanha era iniciada nos meses 
de abril e maio, neste ano a apli-
cação das doses foi iniciada em 
março.

O mutirão irá disponibilizar 
ainda todas as demais vacinas do 
Calendário Nacional de Vacina-
ção. Os interessados devem levar 
um documento de identidade e o 
cartão de vacina.

Neste ano a vacina contra a 

gripe tem nova versão, com pro-
teção para os quatro tipos de ví-
rus da influenza predominantes 
na população: dois do tipo A 
(H1N1 e H3N2) e dois do tipo B 
(linhagens Victoria e Yamagata). 
(BRUNO ALBERNAZ)

Alunos do Centro Municipal 
de Educação Infantil (CEMEI) 
Dona Ruth Tupinambá participa-
ram, na manhã dessa quarta-feira, 
15, de palestra sobre atitudes se-
guras no trânsito. A iniciativa é da 
Secretaria Municipal de Educação 
em parceria com a VLI, contro-
ladora da via férrea da Ferrovia 
Centro-Atlântica; a Empresa Mu-
nicipal de Planejamento, Gestão e 
Educação em Trânsito e Transpor-
tes de Montes Claros (MCTrans); 
a Guarda Municipal e o Corpo de 

Bombeiros.
Durante a ação educativa, alu-

nos e servidores da escola, que 
está localizada na rua General 
Carneiro, região central da cida-
de, receberam orientações dos 
técnicos da VLI sobre segurança 
ao transitarem sobre a passagem 
em nível da ferrovia. “Estamos 
localizados bem próximo à linha 
férrea, e essas orientações são 
fundamentais para uma convivên-
cia segura com a ferrovia”, obser-
va a diretora do CEMEI, Cristiane 

Graciele de Oliveira Alves.
Carla Oliveira, técnica da VLI, 

explicou às crianças sobre os ris-
cos de brincar próximo à linha 
de trem e distribuiu um material 
informativo com orientações não 
só para a criança, mas para toda 
a família. “Durante o Maio Amare-
lo, a VLI promove uma campanha 
em toda área de abrangência da 
ferrovia e, em Montes Claros, nós 
temos a parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação, que pos-
sibilita levar às crianças informa-

ções sobre a segurança no trânsi-
to, especialmente na travessia da 
linha férrea”, completa.

Os educadores da MCTrans 
montaram uma estrutura com 
semáforo, faixa de pedestre e 
toda a sinalização utilizada em um 
cruzamento real para orientar as 
crianças em como fazer a travessia. 
“As crianças tiveram a oportunidade 
de vivenciar na prática e de forma 
orientada a experiência de fazer a 
travessia na faixa de pedestre, de 
atravessar o cruzamento com semá-

foro, e receber as orientações so-
bre o comportamento seguro que 
devem ter na vinda para a escola e 
na volta para casa”, destaca Helan 
Prates, educador da MCTrans.

A secretária municipal de Edu-
cação, professora Rejane Veloso, 
explica que a atividade faz parte da 
campanha Maio Amarelo, de cons-
cientização para a segurança no 
trânsito, que vem sendo desenvolvi-
da em todas as escolas municipais. 
“Por causa da campanha Maio Ama-
relo as atividades educativas foram 

reforçadas durante o mês de maio, 
mas essas ações já fazem parte do 
referencial curricular das escolas 
municipais e são realizadas durante 
todo ano”, ressalta.

Rejane Veloso explica que essas 
ações são importantes para a forma-
ção e o aprendizado das crianças. “É 
muito importante que as crianças 
desenvolvam atitudes seguras no 
trânsito desde cedo. O treinamento 
e o aprendizado de bons hábitos 
acontecem gradualmente”, con-
clui. ( JERUSIA ARRUDA)
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    BOTUMIRIM

     MONTES CLAROS

MPMG ajuíza ações contra empresa de consultoria 
e seu proprietário por fraude em licitação 

Homem é agredido 
com barra de ferro em 
Montes Claros

Mulher é vítima do assalto 
enquanto dava água e alimentos 
para homens que bateram na 
porta de sua casa

Casa é consumida por incêndio 
e quatro cachorros morrem 
carbonizados

Caminhões furtados são recuperados pela 
polícia no Vale do Jequitinhonha

Polícia Militar impede saque de carga avaliada 
em mais de R$ 1 milhão na BR-116

GABRIELE SANTOS

Uma mulher foi vítima de as-
salto enquanto dava água e ali-
mentos a dois homens que ba-
teram na porta de sua casa, no 
bairro João Botelho, em Montes 
Claros. Segundo a Polícia Militar, 

a ocorrência foi registrada na ter-
ça-feira (14). Dois homens, um 
de 45 anos e outro de 24, foram 
presos.

A vítima, de 36 anos, relatou 
que ao atender ao pedido de aju-
da, um dos homens anunciou o 
roubo e ameaçou esfaqueá-la se 

ela não ficasse quieta. Eles a ren-
deram e entraram na residência. 
Um dos assaltantes pegou uma 
bicicleta, enquanto o outro exigiu 
dinheiro. Como a mulher disse 
que não tinha dinheiro, ele pegou 
outros mantimentos.

Ao deixarem o local, os crimi-

nosos não conseguiram fugir com 
a bicicleta, pois a corrente estava 
quebrada. Após a identificação 
de um dos homens, que trabalha 
como limpador de para-brisas em 
uma avenida da cidade, a polícia 
conseguiu prender ambos os sus-
peitos.

Um incêndio atingiu uma casa e 
deixou quatro cães mortos na noite 
da última segunda-feira (13), em Pa-
racatu, Noroeste de Minas Gerais.

Segundo informações do Corpo 
de Bombeiros, nove cachorros esta-
vam dentro de casa, no Vila Mariana, 
junto com a tutora quando as chamas 

começaram. A mulher conseguiu sair 
da casa levando um dos animais e 
os outros quatro foram salvos pelos 
bombeiros. Já os quatro restantes 
não conseguiram sair do imóvel, e se 
encontravam em um quarto alastrado 
pelas chamas, dificultando a chegada 
dos militares. Eles morreram carboni-

zados.
A Polícia Militar também esteve 

na ocorrência e auxiliou no combate 
ao fogo, com um caminhão-pipa da 
Companhia de Saneamento de Minas 
Gerais (Copasa), e outro da Prefeitu-
ra.

Depois que a equipe dos militares 

conseguiu eliminar o fogo, os agentes 
detectaram pontos da residência com 
risco de colapso estrutural de algu-
mas paredes. O imóvel foi interditado 
e a moradora foi orientada a aguardar 
a realização de perícia da Polícia Civil.

Ainda não há informações sobre 
as causas do incêndio. ( Web Terra)

Dois caminhões furtados foram 
recuperados pela Polícia Militar na 
região de Araçuaí, no Vale do Jequiti-
nhonha, nesta quarta-feira (15).

Um dos veículos estava estaciona-
do na Avenida Diamante, em Capeli-
nha, e foi furtado durante a madru-
gada. O proprietário manuseava o 

celular quando abriu o rastreador e 
percebeu que o caminhão estava em 
movimento.

Ele entrou em contato com o 
funcionário, que estava em casa, e o 
homem que tinha deixado o veículo 
estacionado na avenida por volta das 
18h, dessa terça. Em seguida, a víti-

ma foi ao local e constatou o furto.
Imagens de câmeras de seguran-

ça registraram o outro caminhão 
passando pelo mesmo endereço 
na hora do crime. A polícia não 
deu mais detalhes sobre o furto 
do segundo veículo.

Os militares fizeram um cerco 

bloqueio após receber informa-
ções de que os caminhões se-
guiam sentido ao município de 
Araçuaí.

Segundo a PM, as equipes se 
depararam com os criminosos em 
fuga nos dois veículos no trevo de 
saída para a cidade de Itinga. O 

motorista que seguia na frente au-
mentou a velocidade ao perceber 
a presença da viatura e desrespei-
tou a ordem de parada. Em segui-
da, ele abandonou o caminhão às 
margens da BR-367 e fugiu a pé.

Os militares continuaram o 
rastreamento e encontraram o 

segundo caminhão abandonado 
no perímetro urbano de Araçuaí. O 
suspeito também conseguiu fugir.

Até a publicação desta reporta-
gem, os homens não haviam sido 
identificados e a PM segue em rastre-
amento na região. Os veículos foram 
removidos por um guincho. (G1)

A Polícia Militar impediu o sa-
que de uma carga de uma carreta 
avaliada em mais de R$ 1 milhão 
na BR-116, em Medina. A ocorrên-
cia foi na noite dessa terça-feira 
(14) na altura do KM-98.

Uma equipe da 80ª Companhia 

de Itaobim transitava pela rodovia 
quando se deparou com a carre-
ta estacionada na faixa auxiliar e 
percebeu que a carga estava sen-
do saqueada. Segundo a PM, a 
lona já havia sido cortada e pelo 
menos dez homens participavam 

da ação.
“Ao perceber a modalidade 

criminosa, a guarnição realizou o 
desembarque imediato, e progre-
diu em direção aos autores, que 
evadiram do local deixando para 
trás algumas caixas que já haviam 

sido retiradas do compartimento, 
como também, o facão do tipo 
podão e a mão de força utilizados 
para cortar a lona sider do veículo 
de carga”, informou a PM em nota 
enviada à imprensa.

Os homens fugiram por um 

matagal e não foram presos. Pos-
teriormente, a PM conseguiu lo-
calizar o motorista que informou 
ter deixado a carreta estacionada 
no local e saído em busca de um 
serviço mecânico.

Ainda de acordo com a polícia, 

o veículo transportava uma carga 
com itens diversos, entre alimen-
tos e cosméticos, com valor total 
de R$ 1.226.023,22. A Polícia Ro-
doviária Federal foi acionada e 
assumiu o registro da ocorrência. 
(G1)

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio de atu-
ação conjunta da Promotoria de 
Justiça de Grão Mogol e da Coor-
denadoria Regional de Defesa do 
Patrimônio Público do Norte de 
Minas Gerais (CRPP-MOC), ajuizou 
duas ações contra uma empresa de 
consultoria e seu proprietário no 
município de Botumirim, no Norte 

de Minas. 
Trata-se de uma ação de res-

ponsabilização com base na Lei 
Anticorrupção Empresarial (Lei 
12.846/2013) e de uma denúncia 
pelos crimes de uso de documento 
falso e fraude em licitações.  

Segundo apurado, a empresa 
forjou a existência de equipe téc-
nica para se adequar aos requisitos 

do procedimento licitatório, que 
visava à contratação de profissio-
nais das áreas de turismo, história, 
arquitetura e contabilidade. Além 
disso, também fraudou a própria 
execução do contrato, uma vez que 
a equipe nunca existiu de fato e os 
serviços contratados jamais foram 
prestados, o que gerou um prejuí-
zo aos cofres públicos no valor de 

R$ 55.415,94. 
Para alcançar seu objetivo, a 

empresa, por meio de seu proprie-
tário, apresentou documentação 
fraudulenta no procedimento lici-
tatório, incluindo uma declaração 
falsa, subscrita pelo prefeito do mu-
nicípio mineiro de Berizal. O docu-
mento afirmava que a empresa e os 
profissionais por ela indicados ha-

viam prestado serviços de assesso-
ria, consultoria e acompanhamento 
ao munícipio. 

A ação de responsabilização com 
base na Lei Anticorrupção Empresa-
rial busca o ressarcimento integral 
do dano causado, a suspensão das 
atividades da empresa e sua disso-
lução compulsória, assim como a 
aplicação de multa e condenação 

ao pagamento de dano moral cole-
tivo no valor R$ 110.831,88, além 
de outras sanções. 

Já a ação criminal pede a conde-
nação do proprietário da empresa 
pela prática dos crimes de uso de 
documento falso e fraude em licita-
ções e, também, a fixação de inde-
nização mínima pelos danos mate-
riais e morais causados.

GABRIELE SANTOS

Um homem foi violentamente 
agredido com uma barra de ferro no 
bairro Monte Alegre, em Montes Cla-
ros. A motivação do crime ainda não 
foi esclarecida, e a Polícia Civil está 
investigando o caso.

A agressão ocorreu por volta das 

8h30 da manhã e foi capturada por 
câmeras de segurança. Nas imagens, 
a vítima, um homem de 48 anos, 
aparece sendo agredida. O vídeo 
mostra o agressor chutando a vítima 
e, em seguida, atacando-a com a bar-
ra de ferro, o que resultou em uma 
fratura no braço do homem.

O SAMU prestou atendimento no 

local e encaminhou a vítima para a 
Santa Casa de Montes Claros. A Po-
lícia Militar informou que realizou 
buscas, mas o agressor não foi en-
contrado. A Polícia Civil instaurou 
um inquérito para investigar o cri-
me, e mais detalhes serão divulga-
dos à medida que as investigações 
avancem.
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Cidade recebe ações do programa 
Sebrae Delas

Cemig instala mais de 3 mil religadores na 
rede de distribuição

Sucesso na 1º Jornada de Experiências Exitosas 
da Atenção Primária à Saúde 

    MIRABELA

    PIRAPORA

Mirabela, no Norte de Minas, 
recebe ações do programa Sebrae 
Delas

Atividades externas para donas 
de pequenos negócios vão traba-
lhar temas como gestão financeira, 
marketing digital e atendimento 
ao cliente

Para apoiar as mulheres em 
sua trajetória empreendedora, o 
Sebrae Minas realiza, na próxima 
terça-feira (21/5), em Mirabela, no 
Norte do estado, o lançamento do 
programa Sebrae Delas. A iniciati-
va contempla diversas ações para 
incentivar, apoiar e fortalecer a 
cultura empreendedora entre as 
mulheres e já atendeu a mais de 
16 mil delas desde 2019 em todo o 
estado em diversas soluções, sen-
do muitas delas gratuitas.

A apresentação ocorre às 
18h30, na agência do Sicoob Cre-
dinor, no Centro da cidade. As 

vagas são limitadas e as inscrições 
podem ser feitas, gratuitamente, 
pelo link da Sympla. O evento é 
apoiado pelo Sicoob Credinor, 
Sala Mineira do Empreendedor e 
Prefeitura.

Além conhecer as ações do Se-
brae Delas, as participantes vão 
conferir a história da empresária 
Lilianne Ferreira, proprietária da 
Bolateria da Vovó, que vai contar 
sobre a experiência em uma das 
primeiras turmas do Sebrae Delas 
e como ela se tornou referência 
quando o assunto é empreende-
dorismo feminino na região. O ne-
gócio que teve inicio com algumas 
opções de bolo, hoje, oferece um 
mix de produtos e presentes per-
sonalizados para datas comemora-
tivas, cafés empresariais e kits de 
festa.

“Além do case de sucesso inspi-
rador, será apresentada a propos-

ta do Sebrae Delas para a cidade, 
com oferta de 30 vagas. Durante 
quatro meses, serão oferecidas ao 
grupo orientações sobre marke-
ting digital, gestão financeira, 
atendimento ao cliente e técnicas 
de vendas”, ressalta a analista do 
Sebrae Minas Hebbe Mendes. 

O negócio próprio é a prin-
cipal fonte de renda para sete a 
cada dez mulheres que empreen-
dem em Minas Gerais, de acordo 
com a segunda edição da Pesquisa 
Mulheres Empreendedoras. Dados 
da Receita Federal de fevereiro de 
2024 mostram que Minas Gerais 
ocupa a segunda posição entre 
os estados em número absoluto 
de pequenas empresas lideradas 
por mulheres, atrás apenas de São 
Paulo. Mais de 800 mil pequenos 
negócios contam com uma mulher 
no comando, o que corresponde a 
40,96% do total de empresas.

A Cemig tem implementado 
tecnologias para aprimorar a resili-
ência de seu sistema de Distribui-
ção e está aumentando o número 
de religadores automáticos em 

seu parque. São equipamentos de 
proteção muito importantes para 
melhorar a continuidade do forne-
cimento e reduzir custos evitando 
interrupções de energia desneces-

sárias. Somente neste ano, o inves-
timento em automatização da rede 
elétrica em sua área de concessão 
será da ordem de R$ 120 milhões.

 Ainda em 2024, a Cemig irá ins-

talar um total de 3.300 religadores 
em toda a sua área de concessão. 
Somente na Região Norte, serão 
391 aparelhos, em um investimen-
to de cerca de R$ 15 milhões.

Com a instalação de mais equi-
pamentos ao longo deste ano, a 
Cemig passa a ter mais de 36 mil 
destes aparelhos compondo seu 
sistema de Distribuição. Alisson 
Guedes Chagas, superintendente 
de Engenharia de Distribuição da 
Cemig, explica outra grande van-
tagem dos circuitos que possuem 
esses equipamentos instalados.

 “Os religadores desempenham 
um papel fundamental na rápida 
recomposição do fornecimento 
de energia para nossos clientes 
em situações de emergência no 
sistema elétrico. Quando ocorre 
um incidente, como a queda de 
uma árvore ou outro objeto sobre 
a rede elétrica, por exemplo, re-
sultando na interrupção do servi-
ço para muitos clientes, o sistema 
identifica prontamente o ponto 
afetado, por meio da atuação do 

religador”, explica.
 “O aparelho isola automatica-

mente a área danificada para nor-
malizar de forma imediata o forne-
cimento de energia para boa parte 
dos clientes que tiveram o serviço 
interrompido e não estão naquele 
determinado trecho defeituoso”, 
afirma. 

Caso haja um problema na 
rede elétrica de distribuição, 
como um curto-circuito, os re-
ligadores automáticos realizam 
a abertura do circuito para pro-
teger pessoas e equipamentos. 
Visto que a maioria das falhas de 
alimentação é passageira e é pro-
vocada por ventanias, raios ou ma-
teriais externos em contato com a 
rede elétrica, esses equipamentos 
são configurados para realizar ci-
clos de aberturas e fechamentos 
do sistema elétrico. Essa capacida-
de soluciona, na maioria das vezes 
de forma rápida, essas ocorrências 
temporárias, além de isolar os tre-
chos com defeitos, em casos mais 
complexos.

A Cemig possui a maior rede 
de Distribuição de energia elétri-
ca da América do Sul, com mais 
de cerca de 540 mil quilômetros 
de linhas e redes. Atualmente, a 
companhia possui mais de 33 mil 
religadores instalados nas redes 
elétricas urbanas e rurais, que 
contribuem de forma significativa 
para o restabelecimento do servi-
ço o mais rápido possível.

“Nas cidades, a instalação dos 
equipamentos busca atender áre-
as com grande concentração po-
pulacional e de manutenção da 
vida, como hospitais por exemplo, 
e assim garantir a continuidade 
do abastecimento para o maior 
número de clientes em caso de 
uma oscilação transitória na rede 
elétrica. Em áreas rurais, em que 
os circuitos são longos e atendem 
clientes muitas vezes dispersos, a 
instalação de religadores agiliza o 
restabelecimento a essas unida-
des, evitando que os defeitos afe-
tem circuitos maiores”, destaca o 
superintendente.

Nos dias 7, 8 e 9 de maio acon-
teceu a 1º Jornada de Experiências 
Exitosas da Atenção Primária à Saú-
de de Pirapora e a celebração da 
Semana da Enfermagem. O evento 
teve a abertura solene no Portal de 
Eventos e seguimento no Centro de 
Educação Permanente em Saúde. 
Contou com a parceria da BioMarin 
Brasil, empresa farmacêutica pre-
sente no Brasil desde 2007, levando 
as melhores e mais modernas tera-
pias aos pacientes que vivem com 
doenças genéticas raras. “A nossa 
cultura gira em torno da crença de 
que nenhuma doença deve ficar 
sem tratamento, e nossa equipe é 
incentivada a descobrir, desenvolver 
e comercializar medicamentos que 
forneçam aos pacientes, suas famí-
lias e cuidadores, esperança para as 
situações em que não havia o que 
fazer”, destacou a representante 
comercial da Biomarim, Elisabeth 
Costa.

“A comunidade BioMarin reflete 
o progresso que buscamos na pro-
moção de uma força de trabalho, 
diversificada, equitativa e inclusiva”, 
destacou o enfermeiro e diretor 
assistencial da saúde, Gilson Paulo 
Santos Nascimento, que na oportu-
nidade, no dia 8, ministrou a pales-
tra: Os 30 anos de saúde da família.

Neste ainda foi realizada a pa-
lestra com o tema: “Saúde Viver 
na APS de Pirapora”, por Mariana 
Cláudia Pereira Barbosa e a palestra 
educativa da Biomarim Brasil so-

bre as MUCOPOLISSACARIDOSES 
E ACONDROPLASIA por Dra Ellen 
Fernandes, endocrinologista, pedia-
tra do hospital das clínicas UFMG, 
professora do curso de medicina 
da FUNORTE, que elucidou que a 
Acondroplasia é o nome da doen-
ça rara, popularmente conhecida 
como nanismo.

“O nanismo pode afetar mulhe-
res e homens indistintamente que, 
salvo raríssimas exceções, mantêm a 
capacidade intelectual preservada e 
podem levar vida normal e de boa 
qualidade. Em muitas situações, po-
rém, as pessoas com nanismo são 
obrigadas a lidar com o preconceito 
e a discriminação social e a contor-
nar as dificuldades de acesso em 
ambientes preparados para receber 
pessoas mais altas. Por isso, muitas 
vezes, precisam de ajuda para reali-
zar tarefas simples, como utilizar o 
caixa eletrônico e transporte públi-
co, por exemplo, alcançar os produ-
tos nas prateleiras de supermercado 
ou abrir uma porta. Também podem 
sentir dores no corpo”, explicou a 
médica Helen Fernandes, responsá-
vel pela capacitação de doença rara 
no Norte de Minas.

“Na BioMarin nos consideramos 
pioneiros dispostos a buscar novas 
soluções para abordar os desafios 
sérios e debilitantes impostos pelas 
doenças raras. Somos motivados 
pelo desejo de ajudar a melhorar a 
vida dos pacientes com necessida-
des médicas ainda não atendidas”, 

e por isso estamos aqui para dar a 
Atenção Primária de Pirapora, todo 
o apoio necessário ao diagnóstico e 
tratamento precoce da acondropla-
sia e das mucopolissacaridoses, pois 
forneceremos a partir de então, os 
testes genéticos para todos os casos 
suspeitos identificados pelos profis-
sionais da APS, que nos for direcio-
nado,  explicou Elizabeth Costa.

“Este evento é mais uma opor-
tunidade para promover saúde de 
qualidade a população de Pirapora”, 
afirmou o secretário de saúde, Rafa-
el de Paula Lana.

Na parte da tarde, deu início às 
apresentações de Experiências Exi-
tosas na APS, com a apresentação do 
“Cantinho da Criança”, pela equipe 
da UAPS Santa Mariana, “A APS no 
Cuidado aos Idosos em Instituições 
de Longa Permanência”, pela equipe 
da UAPS Antônio Senra, e o “Circui-
to Saúde”, pela equipe da UAPS Ve-
reador Ulde Gomes.

Na quinta-feira, 9, teve a pales-
tra: O papel do enfermeiro na assis-
tência ao paciente oncológico por 
Marcus Vinícius Brant, seguida da 
apresentação das experiências exi-
tosas: “Fluxograma de atendimento 
de uma Unidade de Atenção Primá-
ria à Saúde”, pela equipe da UAPS 
Joseilson Fonseca, “Monitoramento 
na APS de Pirapora” pela equipe de 
monitoramento, planejamento e 
avaliação da coordenação de APS.  E 
ainda, “Acolhimento, triagem e clas-
sificação de risco pelo enfermeiro, 

com o Sistema Viver”, pela equipe 
da UAPS São Geraldo 3.

Para a coordenadora da Atenção 
Primária à Saúde, Aline Fagundes, 
essa primeira Jornada representa 
um momento importante no res-
gate do cuidado, “sempre celebra-
mos o dia do Agente Comunitário 
de Saúde, o dia do Dentista, dia 
do Enfermeiro, e do Médico, mas 
desta vez resolvemos fazer uma 
jornada de todos”. E homenagear 
enfermeiros, técnicos e todos os 
profissionais. Nosso objetivo é, 
“integrar os participantes em uma 
rede sistêmica de conhecimento, 

como forma de dar visibilidade 
as experiências realizadas dentro 
da Saúde da Família, bem como, 
valorizar a criatividade, a atitude 
científica e a inovação das pesqui-
sas na área da Atenção Primária à 
Saúde, possibilitando um ambiente 
de análise e reflexão que permita o 
aperfeiçoamento técnico, cientifico 
e cultural, com vistas ao fortaleci-
mento da APS”, destacou a coorde-
nadora.

No encerramento conforme 
avaliação da banca, houve empate 
entre as experiências “Fluxograma 
de atendimento de uma Unidade 

de Atenção Primária à Saúde” e 
“Monitoramento na APS de Pirapo-
ra”, e então ambas levaram o pri-
meiro lugar, que foi uma decisão 
com o intuito de demonstrar o re-
conhecimento da SESAU quanto a 
importância da produção científica 
para a saúde de Pirapora, de forma 
a promover a motivação das equi-
pes para novas produções e publi-
cações na esfera da saúde, reforçou 
o secretário de saúde, externando 
muita satisfação em ver as experi-
ências produzidas pelos profissio-
nais da APS de Pirapora, pois esse 
é o legado que fica.
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Blandina consegue se aproximar de Zefa Leonel. Tia Salete e Floro se beijam novamen-
te. Zé Beltino se encanta com Blandina. Marcelo se desespera procurando Blandina. Dona 
Manuela confronta Ariosto sobre o roubo da pedra de Zefa Leonel. Zefa Leonel comenta 
com Seu Tico Leonel sobre sua desconfiança com Blandina. Zé Beltino leva Blandina para 
conhecer a Gruta Azul. Quinota e Artur encontram os registros dos manifestos de mina. 
Fé cobra de Margaridinha o dinheiro que lhe deu para comprar a suposta lama medicinal.

Nicole não corresponde às investidas de Plutão. Mathias tenta se aproximar de 
Vênus. Mila destrata Furtado na gravadora. Max garante a Cláudio que fará com que 
Nicole volte para ele. Leda sonha com Guto e fica agoniada. Elisa ameaça se vingar de 
Lupita. Gina alerta que Mathias tentará fugir do país, e Tom se preocupa. Mathias abor-
da Vênus no hospital e a ameaça. Plutão treina sozinho com Tom na pista de skate. Ne-
tuno/Léo se preocupa com a demora de Vênus. Mathias faz uma proposta para Vênus.

RESUMO DE Novelas
A pedido de José Inocêncio, Damião pede a Eliana para ir à fazenda a fim de fazer 

um acordo com o patrão. Inácia aconselha Ritinha a se separar de Damião. Teca 
pede a José Inocêncio para falar de Maria Santa. Mariana sofre com a reação de José 
Inocêncio diante de sua ameaça de deixar o marido.

Diego fala para Patrick que está a fim de Julieta. Leandro encontra Glaucia e ela 
diz que só pensa no bem-estar do pai e que o barrou para ele não ter estresse. Fred 
escuta a conversa de Glaucia e Vitor sobre as transferências bancárias na Monter Hol-
ding e fica incomodado. Clara vai ao encontro do admirador secreto. Hélio aparece e 
pergunta o que a esposa faz no local. Dimitri, Ellen, Ian e Nath completam mais uma 
missão no Mundo da Imaginação. Branca, Mariana, Amanda e Telma recebem cartas 

do admirador de Clara. 

Eita! Brunna Gonçalves exibe prova de 
que entregador que detonou Ludmilla na 
web está mentindo: ‘Pessoas doentes’

Ninguém lembra, mas César Tralli fez 
uma reportagem em 1994 que seria 
PROIBIDA na Globo atualmente: ‘Essa 
gorda...’

Repórter do ‘Jornal da Globo’, Cé-
sar Tralli apresentou uma reportagem 
bastante problemática sobre pessoas 
fora dos padrões que estrelavam pro-
pagandas. Assista.

Ninguém lembra, mas César Tralli 
fez uma reportagem em 1994 que se-
ria PROIBIDA na Globo atualmente: 
‘Essa gorda fazendo...’

Repórter do ‘Jornal da Globo’, Cé-
sar Tralli apresentou uma reportagem 
bastante problemática sobre pessoas 
fora dos padrões que estrelavam pro-
pagandas

Matéria começa com César Tralli 
entrevistando uma moça. ‘Tá vendo 
aquela gordinha? Ela tem condições 
de fazer comercial de TV?’. Ela devol-
ve: ‘Essa gorda fazendo comercial?’

O texto de César Tralli não ameni-
za a grosseria da entrevistada anterior: 
‘A baixinha, loirinha, gordinha, 80 kg 
e com cara de bolacha, descobriu na 
própria feiúra a sua fonte de renda’

Reportagem com César Tralli virali-
zou nas redes sociais em 2020

“Dá pra imaginar gente comum, 
gordinha, careca, miope, ganhando 

um bom dinheiro pra fazer comercial 
de TV? Pois é, isso acontece cada vez 
mais”: é assim que Lillian Witte Fibe, 
então âncora do “Jornal da Globo”, 
chama uma reportagem comandada 
por César Tralli na década de 1990.

A reportagem destaca que agências 
de publicidade e propaganda aposta-
vam cada vez mais em pessoas fora 
dos padrões para estrelar comerciais. 
No entanto, a matéria é extremamen-
te gordofóbica e um verdadeiro case 
da falta de filtro da televisão nos anos 
1990.

A matéria começa com Tralli em 
um shopping. O jornalista aborda 
uma mulher: “Você tá vendo aquela 
gordinha ali? Você acha que ela tem 
condições de fazer comercial de TV?”. 
Ela devolve: “Tá louco, essa gorda aí 
fazendo um comercial de TV?”.

O texto de César, em seguida, não 
ameniza a grosseria da entrevistada 
anterior. “É, mas quem achar isso, caiu 
do cavalo. A baixinha, loirinha, gordi-
nha, 80 kg e com cara de bolacha, des-
cobriu na própria feiúra a sua fonte de 

renda. Ela não só fez propaganda de 
TV, como abriu uma agência, que só 
contrata gente feia”, diz o jornalista.

REPORTAGEM ANTIGA DE CÉSAR 
TRALLI LEVANTOU DEBATES NAS RE-
DES SOCIAIS

A reportagem viralizou nas redes 
sociais em 2020. Na época, usuários 
do X, antigo Twitter, criticaram o teor 
da notícia, mas celebraram o avanço 
nas discussões sobre gordofobia e 
padrões de beleza, que jamais permi-
tiram que uma matéria com uma abor-
dagem tão violenta fosse veiculada 
novamente.

“Ainda temos muita coisa para de-
senvolver, mas já evoluímos muito!”, 
escreveu uma mulher. “Hoje eu tô 
muito otimista, porque eu olho pra 
isso e penso que seria impensável 
passar algo assim na TV hoje. Nossa 
geração, mesmo fodida da cabeça, em-
purrou muito o mundo pra frente”, 
destacou uma internauta. “Me per-
gunto como todo mundo que cresceu 
nos anos 80 e 90 não é completamen-
te desgraçado das ideias”, brincou um 
“tuiteiro”.

Ludmilla foi acusada de ignorar 
um entregador que foi até sua mansão 
para levar uma encomenda de Brunna 
Gonçalves; ele xinga a cantora no vídeo 
viral.

Ludmilla está envolvida em outra 
polêmica no dia em que o cancelamen-
to de sua turnê, “LUDMILLA IN THE 
HOUSE”, foi anunciado. Viralizou nas 
redes sociais nesta terça-feira (14) um 
vídeo onde um entregador alega que 
foi esnobado pela cantora, destaque na 
última edição do festival Coachella.

A situação teria acontecido quan-
do o rapaz foi fazer uma entrega para 
Brunna Gonçalves, esposa da artista, 
na mansão em que o casal mora. “Che-
guei ali, a Ludmilla desceu do carro, 
olhou pra cara do entregador, do hu-
milde entregador, ao invés de pegar a 
porra do pedido, ela e os amiguinhos 
entraram, foram lá dentro de casa cha-
mar a empregada pra vir me atender”, 
diz ele.

O entregador completou: “Era difí-

cil pegar o pedido na minha mão? Eu 
ganho por entrega, filha, não ganho 
30 mil pra cantar essas músicas merda 
que você canta, não. Porra! Idiota pra 
caralho”.

BRUNNA GONÇALVES DESMENTE 
VERSÃO DE ENTREGADOR COM IMA-
GENS DA CÂMERA DE SEGURANÇA

Brunna, no entanto, apresentou 
uma prova de que a versão do entre-
gador não procede: as imagens das câ-
meras de segurança. A influenciadora 
relata que fez a encomenda através de 
um aplicativo e tanto ela quanto Lud-
milla estavam fora de casa. A cantora 
também não estava ciente do pedido, 
segundo a participante do “BBB 22”.

As imagens mostram que Ludmilla 
e o entregador chegaram na casa com 
segundos de diferença. A cantora desce 
do carro e vai direto para casa. Em se-
guida, o profissional se dirige à porta e 
quem passa por ele é uma das bailari-
nas da popstar, segundo Brunna, indi-
cando que não houve contatos entre a 
esposa e o rapaz.

“Fico chocada com pessoas que 
querem crescer às custas de outras. 
Que ao invés de fazer seu corre, seu 
trabalho de boa, ficam inventando 
coisa pra se crescer, por causa de like, 
por causa de visualização”, disparou 
Brunna.

A mulher de Ludmilla também fri-
sou que, por questões de seguranças 
e por situações anteriores, das quais 
Brunna não entrou em detalhes, elas 
determinaram que a funcionária ficaria 
responsável por buscar as encomendas 
na porta.

Brunna lamentou mais uma ten-
tativa de criar polêmica com o nome 
de Ludmilla. “Se a gente não tem essa 
câmera de segurança pra provar que 
aquilo não existiu, as pessoas iam acre-
ditar no entregador, óbvio. Por a gen-
te ser figura pública, tudo que for de 
ruim, a gente fez, com certeza, a gente 
não tem nem direito de resposta. Mas, 
ainda bem, que a gente tem a câmera. 
As pessoas estão doentes por engaja-
mentos”, reclamou.
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Pirapora conquista o segundo lugar 
no Campeonato Mineiro de Handebol

Vibrações de inúmeras famílias na abertura 
do Campeonato Piraporense de Futsal

Corpo de Bombeiros abre inscrições para 6ª 
edição da Corrida Rústica

Milito aponta lições de derrota do Atlético na 
Libertadores: ‘Me dói perder’

O time masculino de handebol de Pi-
rapora, com o apoio da Prefeitura, via Se-
cretaria de Esporte, Juventude e Cultura 
(SEJUC), disputou o Campeonato Mineiro 
Juvenil na cidade de João Monlevade, no 
último final de semana (10 a 12/05), quan-
do conquistou a segunda colocação na fase 
classificatória da competição. Com o ótimo 
resultado, a delegação piraporense que 
teve 14 jovens atletas, garantiu uma vaga 
na próxima fase.

Conforme o Boletim da Federação Mi-
neira de Handebol (FMH), na disputa do 
masculino estiveram quatro equipes, que 
representaram Belo Horizonte, Pirapo-
ra, Pompéu, além da cidade anfitriã, João 
Monlevade. O campeão da fase foi a agre-
miação de Belo Horizonte, com 100% de 
aproveitamento, seguido pelos piraporen-
ses que alcançaram quase 70%. Outro des-
taque foi o armador central de Pirapora, 
João Romano, que foi eleito o melhor da 
posição, entrando para a seleção da fase. 
(Prefeitura de Pirapora)

Cinco jogos deram início ao 
Campeonato Piraporense de Futsal 
(categorias de base), na noite desta 
segunda-feira (13/05), no Ginásio 
Poliesportivo João Caires de Oliveira. 
Realizada pela Prefeitura de Pirapora, 
via Secretaria de Esporte, Juventude e 
Cultura (SEJUC), a competição teve a 
sua rodada inaugural com jogos em 
todas as categorias que estão em dis-
puta: Sub-07, 09, 11, 13 e 15.

Foram 27 gols e a excelente média 
de mais de cinco tentos por partida. 
Outro destaque foi a presença de inú-
meras famílias dos jovens atletas que 
estiveram em quadra. Na noite desta 
terça-feira (14), a primeira rodada terá 
sequência no Ginásio Poliesportivo, 
onde a entrada é franca. (Prefeitura 
de Pirapora)

As inscrições para a 6ª Corrida 
Rústica, organizada pelo 7º Bata-
lhão de Bombeiros Militar em co-
laboração com o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG), perma-
necem abertas até o dia 19 de ju-
lho. Este ano, sob o tema “Juntos 
Pelo Meio Ambiente”, a iniciativa 
destaca uma campanha conjunta 
do Ministério Público e do Corpo 
de Bombeiros Militar, voltada à 
preservação ambiental e à preven-
ção e combate aos incêndios em 
vegetação.

Em 2023, o 7° BBM atendeu 
mais de 1.000 ocorrências de in-
cêndios em vegetação na região, 
destacando a urgência de ações de 
conscientização e prevenção. Por 
isso, esta edição da corrida tem em 
vista promover a educação ambien-
tal e conscientizar a comunidade 
sobre a importância de preservar a 
natureza.

O evento será realizado no dia 
3 de agosto de 2024 (sábado), com 
concentração às 18h no estaciona-
mento sul do Montes Claros Sho-

pping. Cada inscrito receberá um 
kit com camisa e número no peito, 
além de outros brindes.

Segundo o tenente Diego Silva 
Prates, é importante não deixar 
para se inscrever na última hora, 
pois “as inscrições começaram no 
último dia 6 de maio e tivemos um 
sucesso de vendas nas primeiras 
horas de inscrição. 1/4 das inscri-
ções disponíveis já foram realiza-
das. As vagas são limitadas e tere-
mos a virada de lote”, conta. 

“A edição deste ano tem foco na 
preservação do meio ambiente em 
parceria com o Ministério Público 
Estadual, onde iremos trabalhar 
muito essa questão de preservação 
ambiental. A corrida nossa come-
çou no ano de 2017 e cresceu a 
cada ano, sendo considerada hoje 
a maior do Norte de Minas, onde 
a população já fica esperando todo 
ano por esse nosso evento que está 
sempre trabalhando a atividade fí-
sica e saúde e agora o tema que é o 
meio ambiente”, completa.

A idade mínima exigida do atle-

ta para a participação na corrida de 
5 km é de 14 anos, completos no 
ano de realização do evento, e para 
a corrida de 10 km somente a par-
tir de 18 anos completos, que tam-
bém será considerada para efeitos 
de classificação por faixa etária. Já 
para corrida infantil a idade míni-
ma será de um ano e a máxima de 
dez anos, não havendo premiação 
em troféu para essa categoria. Para 
a modalidade caminhada, não ha-
verá delimitação de idade, também 
não havendo premiação em troféu 
para essa categoria.

Cada inscrito receberá um kit 
com: camisa, sacola ecológica e 
número de peito, além de outros 
brindes. Chip para cronometragem 
dos corredores de 5 km e 10 km. 

Os percursos serão de 5 km, 
10 km, caminhada e Corrida Kids 
e os atletas inscritos na corrida 
que completarem o percurso no 
tempo máximo previsto receberão 
uma medalha de participação. Ha-
verá premiação em troféu para os 
classificados no 1° ao 5° lugar geral 

    PIRAPORA

(masculino e feminino nos 5 km e 
10 km). 

De acordo com 7° BBM, é espe-
rado um público geral estimado em 
mais de 2.000 pessoas, incluindo 
grupos de idosos, adultos, jovens 

e crianças de toda a comunidade 
norte-mineira. Esperam-se também 
atletas de outras regiões do Estado, 
militares do Corpo de Bombeiros, 
da Polícia Militar e do Exército Bra-
sileiro e ainda pessoas com deficiên-

cia na categoria “superação”.
A programação da corrida inclui-

rá atividades como aquecimento e 
alongamento em conjunto, apre-
sentações musicais e premiação dos 
atletas. (O Norte de Minas) 

“Me dói perder”. Competitivo, 
Gabriel Milito pôde demonstrar 
pela primeira vez, ainda que a con-
tragosto, o incômodo com uma 
derrota no comando do Atlético. Na 
noite da última terça-feira (14/5), o 
Galo jogou mal, teve virtudes anu-
ladas pelo Peñarol e perdeu por 2 
a 0 no Estádio Campeón del Siglo, 
em Montevidéu. Após a partida, o 
técnico argentino apontou lições 

do revés sofrido na quinta rodada 
do Grupo G da Copa Libertadores.

O tropeço contra o Peñarol foi o 
primeiro de Milito no comando do 
Atlético. Antes do embate contra os 
uruguaios, o ex-zagueiro havia so-
mado oito vitórias e quatro empates 
à frente do time alvinegro.

O “Marechal” também apontou 
mérito do Peñarol no duelo pela 
Copa Libertadores. A “falta de pro-

fundidade” foi outro problema de-
tectado pelo treinador argentino, 
que garante que tomará lições do 
revés.

“Copa Libertadores, um time 
muito forte como mandante, que 
necessitava ganhar. Nós também 
para manter a sequência. Não pu-
demos. Mérito também do Peña-
rol, que fez tudo muito bem e nos 
neutralizou muito bem, sobretudo. 

Nos deixavam iniciar bem (a cons-
trução), mas não nos deixavam pro-
fundizar. No futebol, se você não 
tem profundidade, é muito difícil 
marcar gol. Como não tivemos pro-
fundidade, não tivemos ocasiões 
ou possibilidades de gol. Foi isso”, 
analisou.

Por fim, o comandante alvinegro 
ressaltou o descontentamento com 
a primeira derrota no comando do 

Atlético. Milito, de toda forma, de-
monstrou tranquilidade com a evo-
lução do Galo em campo.

“Me dói perder. Me dói pelo 
esforço dos jogadores – sobretudo 
por como se deu o jogo, com dois 
gols de falta. O perigo era a partir 
do contra-ataque. Poderíamos ter 
feito melhor. Mas tranquilo. É bom 
para tirar conclusões. Não é bom 
perder, mas o que ocorreu é bom 

para tirar conclusões e melhorar a 
partir da derrota. Mas com calma”, 
encerrou.

Não mais invicto com Milito, o 
Atlético volta a campo no domingo 
(19/5), a partir das 16h, para en-
frentar o Bahia na Arena MRV, em 
Belo Horizonte. A partida será dis-
putada pela sétima rodada da Série 
A do Campeonato Brasileiro.

(No Ataque)
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VOU ABRIR A COLUNA HOJE destacando essa grande 
amiga, ou seja Inês Sá Miranda , que está sempre presente 
em todas as edições da FEIJOADA DO THEO.

AINDA ESTÁ SENDO COMENTADÍSSIMO o grande su-
cesso que foi a comemoração dos 35 anos da FEIJOADA DO 
THEO. E quem esteve presente, foi a vaquinha da Berry’s, 
distribuindo seu famoso e delicioso sorvete. SEMPRE GOSTO DE DESTACAR o poder jovem em mi-

nhas colunas, e hoje gostaria de parabenizar a jovem fi-
sioterapeuta, Dra. Pollyana Nunes que vem fazendo um 
senhor sucesso na área de harmonização corporal e facial 
em sua clínica profissional na city

TAMBÉM  PRESENTE na FEIJOADA DO THEO, Paulinho 
Costa com  Elaine, Wellington Tavares -Vivian, e Marlene 
Tavares.

POUSANDO EM FRENTE AO PAINEL da famosa FEIJOA-
DA DO THEO, Genésio e Mariza Tolentino com Luciane e 
Alexandre Rocha  Presidente do Sindicato Rural de Montes 
Claros.

UMA SELFIE DO ANIMADO GRUPO, formado por: Leo 
Nobre, Layla Gabriela e Victoria Lenoir.

OS JOVENS GERENTES DA CAIXA ECONÔMICA Samuel 
Donizete Vieira e Taty Alves Macedo também foram me 
prestigiar.

TAMBÉM NA FEIJOADA DO THEO emoldurado pelos 
amigos Carlos Roberto Pereira da Silva e sua esposa Me-
rian.

NA COLUNA DE ONTEM destaquei uma foto recebendo o 
carinho da minha netinha Maria Alice e não poderia deixar 
de destacar também o carinho e amor que sempre recebo 
do meu netinho Theo. Esses meninos são os meus tesou-
ros.

APLAUSOS PARA A BELEZA desta amiga, que esteve des-
filando charme e elegância na FEIJOADA DO THEO, ou seja 
a professora de pilates Ludmila Muratori 

PROFISSIONAIS ESPECIALIZADOS
NO BRASIL, A COMPLEXIDADE de abrir e gerir uma empresa é 

um desafio agravado pelo elevado custo de manutenção dos fun-
cionários. Esse cenário frequentemente restringe contratações e 
investimentos. A insuficiente remuneração, decorrente dos altos 
encargos, pode resultar num desempenho abaixo do ideal dos 
funcionários e na falta de profissionais especializados.

ESVAZIADO
BOLSONARO JÁ DEMONSTROU e está provado que provoca 

aglomerações que nos aeroportos e eventos que convoca, sabe-se 
desde 2017, são obtidas à custa de uma diligente mobilização di-
gital, empresarial e logística, que se aliam à sua fama de justiceiro 
de corruptos, principalmente aqueles acobertados por sentenças 
anulatórias de condenações. Lula corre o risco de ficar com a foto 
de eventos esvaziados.

POLITICANDO
JÁ COMEÇOU A “ESQUENTAR “ as eleições rumo a Prefeitu-

ra e Câmara Municipal.  Como tem candidatos despreparados e 
muitos vereadores que não mostraram porque foram eleitos. Sei 
não mas as pessoas mais esclarecidas nunca voltam em Partidos e 
sim no candidato que esteja capacitado, muitos já “queimaram o 
filme” e outros estão “exagerando” e até mesmo sendo motivo de 
gozação como vimos em recente grupo de formadores de opini-
ões. Mas vamos aguardar.

INDÚSTRIA MINEIRA 
NO PRÓXIMO DIA 23 DE MAIO acontece, no Minascentro, a 

grande noite da FIEMG, em que haverá a entrega do título de 
Mérito Industrial de 2024 a Ana Cabral, diretora presidente e co-
-cofundadora da Sigma Lithium. Já o industrial Carlos Mario de 
Morais, diretor do Laboratórios Osorio de Moraes, será homena-
geado como Mérito Industrial CNI. Como anfitrião, o presidente 
da FIEMG, Flavio Roscoe, fará as honras da casa. Esse é o principal 
acontecimento do ano da indústria mineira.

ECONOMIA NA CONTA 
O MERCADO DE ENERGIA NO BRASIL experimenta um novo 

momento com o Mercado Livre. Líder deste segmento, a Cemig 
oferece soluções capazes de gerar até 35% de economia na conta 
de energia de seus clientes, o que já atraiu grandes companhias 
como Usiminas, Itambé, Carrefour, Cinemark e ArcelorMittal. 
Com maior abertura deste ambiente, em janeiro de 2024,

LEO E MAITÊ MENDES COLARES estão na 
doce expectativa de se tornarem vovós pois vem aí Maria a pri-
meira herdeira de André e Belisa.

VOLTO A PEDIR A MCTRANS parar com a fá-
brica de multas e colocar semáforos principalmente nos cruza-
mentos da Cel. Costa com as ruas Ruy Barbosa e Visconde de 
Ouro.

EMENDA “FILHOTE” é o nome que os deputados 
deram à divisão das emendas individuais para atender ao Rio 
Grande do Sul. A sugestão, apresentada na Comissão Mista de 
Orçamento, permitirá aos deputados dividirem uma emenda 
em várias. E, assim, distribuir os valores aos municípios gaú-
chos.

IMPRESSIONANTE COMO EXISTE diferença 
nos preços dos mesmos produtos. Façam pesquisa pois existe 
muitos abusando. Por outro lado, muitos estão pegando fama 
de serem os mais caros e estão perdendo clientes

ESTIVERAM ANIVERSARIANDO ontem Nilde 
Lima e Andrea Alencar Silva. Hoje é a vez de Rejane França e 
amanhã de Paulinho Alkmim.

VAP E VIP


